
O ESPÍRITO SANTO E A TRANSFORMAÇÃO QUE EU 
TANTO PRECISO. 
 
ATOS 2:1-41 
 
“Ao cumprir-se o dia de Pentecostes, estavam todos 
reunidos no mesmo lugar; de repente, veio do céu um 
som, como de um vento impetuoso, e encheu toda a 
casa onde estavam assentados. E apareceram, 
distribuídas entre eles, línguas, como de fogo, e pousou 
uma sobre cada um deles. Todos ficaram cheios do 
Espírito Santo e passaram a falar em outras línguas, 
segundo o Espírito lhes concedia que falassem. 
 
Ora, estavam habitando em Jerusalém judeus, homens 
piedosos, vindos de todas as nações debaixo do céu. 
Quando, pois, se fez ouvir aquela voz, afluiu a multidão, 
que se possuiu de perplexidade, porquanto cada um os 
ouvia falar na sua própria língua. Estavam, pois, 
atônitos e se admiravam, dizendo: Vede! Não são, 
porventura, galileus todos esses que aí estão falando? 
E como os ouvimos falar, cada um em nossa própria 
língua materna? Somos partos, medos, elamitas e os 
naturais da Mesopotâmia, Judéia, Capadócia, Ponto e 
Ásia, da Frígia, da Panfília, do Egito e das regiões da 
Líbia, nas imediações de Cirene, e romanos que aqui 
residem, tanto judeus como prosélitos, cretenses e 
arábios. Como os ouvimos falar em nossas próprias 
línguas as grandezas de Deus? Todos, atônitos e 
perplexos, interpelavam uns aos outros: Que quer isto 
dizer? Outros, porém, zombando, diziam: Estão 
embriagados! 
 



Então, se levantou Pedro, com os onze; e, erguendo a 
voz, advertiu-os nestes termos: Varões judeus e todos 
os habitantes de Jerusalém, tomai conhecimento disto e 
atentai nas minhas palavras. Estes homens não estão 
embriagados, como vindes pensando, sendo esta a 
terceira hora do dia. Mas o que ocorre é o que foi dito 
por intermédio do profeta Joel: E acontecerá nos 
últimos dias, diz o Senhor, que derramarei do meu 
Espírito sobre toda a carne; vossos filhos e vossas 
filhas profetizarão, vossos jovens terão visões, e 
sonharão vossos velhos; até sobre os meus servos e 
sobre as minhas servas derramarei do meu Espírito 
naqueles dias, e profetizarão. Mostrarei prodígios em 
cima no céu e sinais embaixo na terra: sangue, fogo e 
vapor de fumaça. O sol se converterá em trevas, e a 
lua, em sangue, antes que venha o grande e glorioso 
Dia do Senhor. E acontecerá que todo aquele que 
invocar o nome do Senhor será salvo. Varões israelitas, 
atendei a estas palavras: Jesus, o Nazareno, varão 
aprovado por Deus diante de vós com milagres, 
prodígios e sinais, os quais o próprio Deus realizou por 
intermédio dele entre vós, como vós mesmos sabeis; 
sendo este entregue pelo determinado desígnio e 
presciência de Deus, vós o matastes, crucificando-o por 
mãos de iníquos; ao qual, porém, Deus ressuscitou, 
rompendo os grilhões da morte; porquanto não era 
possível fosse ele retido por ela. Porque a respeito dele 
diz Davi: Diante de mim via sempre o Senhor, porque 
está à minha direita, para que eu não seja abalado. Por 
isso, se alegrou o meu coração, e a minha língua 
exultou; além disto, também a minha própria carne 
repousará em esperança, porque não deixarás a minha 
alma na morte, nem permitirás que o teu Santo veja 



corrupção. Fizeste-me conhecer os caminhos da vida, 
encher-me-ás de alegria na tua presença. Irmãos, 
seja-me permitido dizer-vos claramente a respeito do 
patriarca Davi que ele morreu e foi sepultado, e o seu 
túmulo permanece entre nós até hoje. Sendo, pois, 
profeta e sabendo que Deus lhe havia jurado que um 
dos seus descendentes se assentaria no seu trono, 
prevendo isto, referiu-se à ressurreição de Cristo, que 
nem foi deixado na morte, nem o seu corpo 
experimentou corrupção. A este Jesus Deus 
ressuscitou, do que todos nós somos testemunhas. 
Exaltado, pois, à destra de Deus, tendo recebido do Pai 
a promessa do Espírito Santo, derramou isto que vedes 
e ouvis. Porque Davi não subiu aos céus, mas ele 
mesmo declara: Disse o Senhor ao meu Senhor: 
Assenta-te à minha direita, até que eu ponha os teus 
inimigos por estrado dos teus pés. Esteja 
absolutamente certa, pois, toda a casa de Israel de que 
a este Jesus, que vós crucificastes, Deus o fez Senhor 
e Cristo. 
 
Ouvindo eles estas coisas, compungiu-se-lhes o 
coração e perguntaram a Pedro e aos demais 
apóstolos: Que faremos, irmãos? Respondeu-lhes 
Pedro: Arrependei-vos, e cada um de vós seja batizado 
em nome de Jesus Cristo para remissão dos vossos 
pecados, e recebereis o dom do Espírito Santo. Pois 
para vós outros é a promessa, para vossos filhos e para 
todos os que ainda estão longe, isto é, para quantos o 
Senhor, nosso Deus, chamar. Com muitas outras 
palavras deu testemunho e exortava-os, dizendo: 
Salvai-vos desta geração perversa. Então, os que lhe 
aceitaram a palavra foram batizados, havendo um 



acréscimo naquele dia de quase três mil pessoas.” 
 
 
 
INTRODUÇÃO: O Espírito Santo é a conhecido na 
Teologia como a Terceira Pessoa da Trindade.  
 
E a maioria das pessoas acham que o Papel do Espírito 
Santo é fazer com que os crentes sintam-se em êxtase 
perdendo o controla sobre suas palavras, movimentos e 
atitudes. 
 
Mas o Espírito Santo não faz isso com ninguém.  
O Espírito Santo é Deus, e geralmente Deus não usa a 
possessão como meio de trabalho no Corpo de Cristo.  
Mas muitos de nós fomos ensinados assim, 
infelizmente.  
 
O Espírito Santo provê dons sobrenaturais aos crentes.  
O Espírito Santo também gera o Fruto de uma vida 
piedosa quando Ele habita um crente.  
 
Mas hoje vamos ver como foi que o Espírito Santo agiu 
quando finalmente desceu até nós no dia de 
pentecostes.  
 
 
 
 
1- O ESPÍRITO SANTO FAZ COM QUE PECADORES 
SEJAM O ENDEREÇO DE DEUS. 
 
A- Na Antiga Aliança, Deus para estar entre o povo, 



Deus mandou construir o Tabernáculo: Uma espécie de 
templo, mas com um diferencial importante: Esse 
templo era itinerante: Ele se movimentava conforme a 
ordem de Deus.  
 
Essa novidade na história alterou o lar out das tribos 
que tiveram que se alinhar completamente em volta do 
tabernáculo fazendo daquela estrutura o centro da fé e 
do convívio dos hebreus no deserto.  
 
 
 
B- O tabernáculo era basicamente o endereço de Deus 
na terra, e lá dentro, havia um espaço onde somente o 
Sumo Sacerdote uma vez ao ano poderia entrar: O 
Santo dos Santos.  
 
Quando João faz o anúncio da Encarnação de Jesus, 
ele usa uma palavra interessante: Ele transforma o 
Tabernáculo em um verbo: “E o Verbo se fez carne e 
habitou entre nós, cheio de graça e de verdade, e vimos 
a sua glória, glória como do unigênito do Pai.” (Jo 1:14)  
 
O termo “habitou” é a palavra grega “Seknoo” ali 
empregado como a palavra “Skenosen”…  
 
A questão é que a palavra Skenoo significa tabernáculo.  
E a palavra Skenosen então seria: “Tabernaculou” 
É um neo logismo!  
 
 
 
C- Então vemos o Verbo “tabernaculando” na terra…  



 
O que significa que o endereço de Deus que era móvel 
no Antigo Testamento agora é uma pessoa chamada 
Jesus de Nazaré!  
 
Mas durante o Seu Ministério, Jesus faz uma promessa 
interessante aos discípulos: “E eu rogarei ao Pai, e ele 
vos dará outro Consolador, a fim de que esteja para 
sempre convosco, o Espírito da verdade, que o mundo 
não pode receber, porque não o vê, nem o conhece; 
vós o conheceis, porque ele habita convosco e estará 
em vós.” (Jo 14:16-17).  
 
 
 
D- É dessa forma O Espírito Santo nos transforma em 
filhos de Deus! 
(Rm 8:14-17) 
“Pois todos os que são guiados pelo Espírito de Deus 
são filhos de Deus. Porque não recebestes o espírito de 
escravidão, para viverdes, outra vez, atemorizados, 
mas recebestes o espírito de adoção, baseados no qual 
clamamos: Aba, Pai. O próprio Espírito testifica com o 
nosso espírito que somos filhos de Deus.” 
 
 
 
 
 
2- O ESPÍRITO SANTO É O NOSSO TRADUTOR 
SUPREMO!  
 
A- O Espírito Santo no dia de Pentecostes comunicou 



aos discípulos as grandezas de Deus…  
 
Ele fez os discípulos falarem em línguas! 
 
E o fato é que até hoje nós nos debatermos sobre quais 
são aquelas línguas…  
 
E se você quer saber a verdade: A verdade é que não 
interessa! 
 
Não interessa, por que não é essa a missão, e nem 
essa mensagem que essa experiência está trazendo!  
 
A mensagem que está lá não é: Os discípulos falaram 
em línguas que eles não conheciam…  
 
A mensagem que está lá é: O Espírito Santo fez todo 
mundo entender o que Deus queria!  
 
A mensagem que está lá é: O Espírito Santo traduziu 
Deus os homens! 
O Espírito de Deus comunicou as grandezas de Deus 
aos discípulos! 
Portanto traduziu as grandezas de Deus aos discípulos 
de forma que eles podiam entender…  
 
E aqui que a Igreja recebe dons…  
E esses dons começam quando o Espírito Santo é 
derramado sobre a Igreja que estava buscando a Deus 
em oração.  
 
 
 



B- E as pessoas sentiram o amor de Deus, e de forma 
sobrenatural começaram entender as grandezas de 
Deus!  
“Como os ouvimos falar em nossas próprias línguas as 
grandezas de Deus?” 
 
Chegou o dia em que Deus vai assumir novamente um 
endereço itinerante: Deus vai morar em pessoas agora.  
 
Foi o que Jesus disse à Samaritana: Deus é Espírito…  
Um Deus vivo precisa de uma casa viva para se 
manifestar!  
 
 
 
 
C- A grande lição que temos dessa experiência é que 
nós temos um tradutor!  
Temos alguém que traduz Deus pra nós!  
 
- ELE TRADUZ DEUS PARA NÓS  
(At 2:7-8) 
“Estavam, pois, atônitos e se admiravam, dizendo: 
Vede! Não são, porventura, galileus todos esses que aí 
estão falando? E como os ouvimos falar, cada um em 
nossa própria língua materna?” 
 
 
 
- ELE NOS TRADUZ PARA DEUS!  
(Rm 8:26-27) 
“Também o Espírito, semelhantemente, nos assiste em 
nossa fraqueza; porque não sabemos orar como 



convém, mas o mesmo Espírito intercede por nós 
sobremaneira, com gemidos inexprimíveis. E aquele 
que sonda os corações sabe qual é a mente do Espírito, 
porque segundo a vontade de Deus é que ele intercede 
pelos santos.” 
 
 
- ELE TRADUZ OS HOMENS AOS HOMENS.  
 
As vezes a gente fala com pessoas próximas e não 
somos compreendidos!  
As vezes mesmo falando a mesma língua a gente não é 
entendido…  
 
E isso faz sentido porque nós não falamos à partir da 
realidade.  
Porque realidade pra nós é na verdade um ponto de 
vista!  
 
Então cada um tem o seu ponto de vista do que é a 
verdade…  
E a gente conversa a partir da nossa realidade. 
 
E o fato é que a nossa realidade as vezes nem mesmo 
a gente entende!  
 
 
Tem gente que está no tempo de construir: Essa é a 
realidade dela.  
Ela fala cheia de ânimo, de esperança e de fé como se 
tudo estivesse na melhor fase: a conquista!  
 
Mas tem gente que está no tempo de derrubar o que 



construiu: E ela fala a partir dessa realidade de quem 
está perdendo tudo e não sabe o que vai acontecer 
amanhã…  
 
Estão usando a mesma gramática! 
Mas não estão falando a mesma língua… 
 
Você pode perceber isso no casamento… 
Você pode perceber isso entre um pai e um filho… 
Você pode perceber isso entre amigos, sócios etc… 
 
O que isso significa:  
ISSO SIGNIFICA QUE NÓS PRECISAMOS DE UM 
TRADUTOR!  
 
 
 
 
D- Precisamos de alguém que saiba exatamente a 
minha língua e a sua língua!  
 
Precisamos de alguém que saiba exatamente o que 
estamos falando e o que o outro está entendendo!  
 
Precisamos de alguém que leia nas entrelinhas…  
 
Precisamos de alguém que saiba a língua de todo 
mundo!  
 
Não a língua Idioma…  
 
 
Precisamos saber a língua do sujeito que está no tempo 



de derrubar o que foi plantado, senão ele não irá nos 
ouvir!  
 
Precisamos saber a ninguém de quem está chorando e 
que precisa falar com aquele que está sorrindo…  
 
A língua de quem está no tempo de abraçar para se 
comunicar e entender quem está no tempo de deixar de 
abraçar! 
 
Porque eles estão falando línguas diferentes!  
Eles não irão se entender.  
 
Eles precisam de um tradutor! 
 
NÓS PRECISAMOS DO ESPÍRITO SANTO PORQUE 
A GENTE PRECISA SE ENTENDER!  
 
 
 
 
 
E- o Espírito Santo nos enche e nos torna aptos à 
comunicação!  
E isso é tudo que precisamos… 
 
Porque nossa vida é uma teia armada de comunicação: 
Sua roupa, seu rosto, seu sorriso, sua seriedade: É um 
idioma! Que eu sozinho não consigo entender!  
 
Atitudes, abraços, lágrimas, sorrisos formam uma língua 
complexa!  
 



E o Espírito Santo nos capacita a entendermos as 
pessoas e sermos entendidos por ela!  
 
Ele nos dá condições de entender…  
Ele nos dá condições de sermos entendidos!  
 
 
 
 
3- GRAÇAS AO ESPÍRITO SANTO É POSSÍVEL 
RECOMEÇAR!  
 
A- O dia de Pentecostes foi o dia de recomeço para três 
mil pessoas! 
 
 
B- Quando somos cheios do Espírito Santo significa que 
dá pra entender!  
 
 
C- Com a plenitude do Espírito Santo é possível iniciar 
qualquer conversa… 
É possível terminar qualquer conversa… 
 
DÁ PRA CONVERSAR!  
 
 
D- SAÍMOS DAUQI CONVICTOS DE QUE 
PRECISAMOS DESSE TRADUTOR!  
 
 
 


